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«Планов много,  
и мы справимся»
Глава Березовского Евгений Писцов в эксклюзивном интервью «ОГ» поделился планами развития муниципалитета

Березовский городской 
округ в последние годы 
активно развивается, 
меняется к лучшему. 
О том, что удалось сделать 
за это время, как влияют 
на жизнь муниципалитета 
национальные проекты 
и участие в федеральных 
программах и какие задачи 
стоят перед местными 
властями в ближайшей 
перспективе, рассказал 
глава администрации города 
Евгений ПИСЦОВ.

 – Евгений Рудольфович, 
могли бы вы обозначить, 
скажем так, главные точ-
ки развития города?

– Направления развития в 
первую очередь задаются нацио
нальными проектами, феде
ральными, региональными про
граммами, так как именно они 
являются наиболее результатив
ными, поскольку обеспечены 
ресурсами. Без ложной скром
ности могу сказать, что Березов
ский по максимуму заявляется 
на участие во всех этих проектах. 
Например, по строительству жи
лых домов мы уже практически 
исчерпали возможности точеч
ной застройки, поэтому сейчас 
строим новые микрорайоны.

Вообще в стратегии про
странственного развития Сверд
ловской области Березовскому 
отведена роль муниципалите
та, который будет очень актив
но развивать жилищное стро
ительство, потому что числен
ность населения в городе мо
жет увеличиться в два раза. И мы 
двигаемся в этом направлении 
достаточно динамично.

При этом нам всетаки не хо
телось бы становиться просто 
спальным районом Екатерин
бурга. Поэтому мы активно ра
ботаем над тем, чтобы у нас от
крывались новые производ
ства, создавались рабочие места. 
При  этом мы нацелены на то, 
чтобы новые предприятия бы
ли максимально экологичными. 
Это повысит привлекательность 
города.

Еще в 2013 году мы разрабо
тали целый ряд проектов пла
нировок промышленных зон, 
и сегодня, спустя более десяти 
лет, это уже дает видимые ре
зультаты: у нас появляются все 
новые и новые налогоплатель
щики. То есть за это время зе
мельные участки прошли про
цедуры аукционов, появились 
собственники или арендаторы, 
они построили здания, оснас
тили соответствующим обору
дованием, наняли персонал, за
пустили производство, и сейчас 
это уже выливается в дополни
тельные доходы местного бюд
жета. Один из системообразую
щих налогов – налог на доходы 
физических лиц – у нас показы

вает очень хорошую динамику. 
За восемь месяцев +61% по срав
нению с предыдущим годом. 
И  по цифрам четко видно, что 
это именно процессы развития, 
а не инфляция.

– Поделитесь вашим опы-
том стимулирования по-
явления новых и под-
держки существующих 
предприятий на уровне 
муниципалитетов?

– Вопервых, очень важно 
иметь проработанную градо
строительную документацию, 
то есть должен быть генплан. 
Он  детализируется на уровне 
разработки проекта планиров
ки. Дальше идут проекты ме
жевания. Сообразно этому уже 
формируются земельные участ
ки как полноценные объек
ты аукционов. Без этой предва
рительной работы невозмож
но выставить участок на аукци
он. И  она занимает не один год. 
Сама по себе процедура коррек
тировки генплана как правило 
идет порядка 23 лет.

Вовторых, важно наличие 
инвестиционного уполномо
ченного, отдела инвестиций, 
который разрабатывает специ
альное приложение, где заин
тересованный инвестор может 
увидеть все предлагаемые на 
территории варианты для ин
вестиций: где расположены зе
мельные участки, какой к ним 
доступ транспортной инфра

структуры, каковы условия под
ключения к инженерной ин
фраструктуре и так далее. Ин
вестор для себя может оценить 
степень привлекательности 
предложения.

Кроме того, в 2015 году, ког
да начал формироваться тренд 
на импортозамещение, мы ра
дикально снизили начальную 
стоимость аренды земельных 
участков. Стартовая цена состав
ляла 50 тыс. рублей в год за гек
тар земель – эта планка пример
но в 20 раз ниже рынка. Мы сде
лали это осознанно, чтобы пока
зать нашим российским, ураль
ским предпринимателям, что 
существует окно возможностей: 
«Пожалуйста, приходите к нам, 
есть все условия – надо разви
ваться». Тогда многие стартова
ли, и сегодня мы видим резуль
таты их деятельности.

– Какие крупные проекты 
сегодня реализует сам му-
ниципалитет?

– Ну например, новая дет
ская поликлиника. Ее появления 
ждут без преувеличения все бе
резовчане. Долгие годы мы пы
тались решить вопрос о новом 
здании, и вот в прошлом году 
благодаря поддержке губерна
тора Евгения Куйвашева в рам
ках программ «Модернизация 
первичного звена здравоохра
нения» и «Реализация основных 
направлений государственной 
политики в строительном ком

плексе Свердловской области до 
2024 года» началось строитель
ство. По плану поликлиника от
кроется уже в 2025 году. Это бу
дет очень современный объект, 
оборудованный по последнему 
слову техники, удобный как вра
чам, так и маленьким пациен
там и их родителям.

Еще одна важная тема – рас
селение из ветхого аварийного 
жилья. Объем работы здесь, ко
нечно, очень большой. 

На сегодня 

мы расселили 

62 многоквартирных 

барака, готовится 

ввод в эксплуатацию 

очередного дома 

в поселке Монетном. 

Еще порядка 50 домов 

нам предстоит 

расселять.

Далее реконструкция очист
ных сооружений. Стоимость 
проекта – порядка 2 млрд руб
лей. Это объект, без которого не
возможно в принципе дальней

шее развитие муниципалите
та. Я очень надеюсь, что появит
ся федеральная программа, на
правленная на строительство 
очистных сооружений, посколь
ку во многих сельских населен
ных пунктах муниципалите
та их нет и не было никогда, не
смотря на то что здесь есть мно
гоквартирные дома. Нам нужны 
очистные и в Кедровке, и в Лоси
ном, и в Монетном.

Еще среди крупных проек
тов – модернизация системы те
плоснабжения в рамках концес
сионного соглашения. Его реа
лизация позволит нам на мно
гие десятки лет забыть о пробле
мах с авариями на сетях в отопи
тельный сезон. Привлечь уда
лось порядка 800 млн рублей.

Подчеркну, что программа 
модернизации коммунальной 
инфраструктуры распростра
няется на сельские территории. 
Сейчас как раз завершаются ра
боты на тепловых сетях в Мо
нетном и Ключевске. Это два на
селенных пункта, которые нам 
и жителям последние два го
да преподносили неприятные 
сюрпризы. Теперь их жителям 
будет намного комфортнее.

В микрорайоне «УютСити» 
также в рамках концессионного 
соглашения завершается строи
тельство школы. В следующем 
учебном году она уже примет 
учеников. Пробиваемся в про
грамму модернизации с рекон
струкцией школы №2.
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Парк Победы в Березовском значительно преобразился в рамках ФКГС, за три года здесь не только обновили мемориальный комплекс, 
но и построили современную детскую площадку


